



Pactan Tribunal Electoral y diputados dialogar sobre posible reforma a comicios

ENRIQUE MÉNDEZ Y
FERNANDO CAMACHO

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación anticipó a la Cámara de Diputados que se resolverá el *quorum* de sus seis integrantes para garantizar la calificación y la legitimidad de la elección presidencial, y que no aceptarán presiones.

Esto, luego de una reunión donde los coordinadores parlamentarios que integran la comisión especial de la Cámara de Diputados que da seguimiento a la elección expresaron a los magistrados su preocupación por la calificación del proceso, así como sus posturas respecto de cómo se desarrollan las campañas.

Los magistrados aseguraron a los partidos que “la certeza del proceso electoral está plenamente garantizada” y que el tribunal “está listo para calificar la validez de la elección presidencial”.

Durante la reunión –en la que no participaron los magistrados Reyes Rodríguez y Janine Otálora–, se llegó al acuerdo de continuar un diálogo “con el objetivo de analizar una eventual reforma electoral, que tome en cuenta las experiencias del proceso en curso” y que los cambios reflejen “la pluralidad que hoy caracteriza al país”.

Los magistrados y legisladores de todas las bancadas acordaron

que se emitiera un comunicado, donde se reflejara un resumen del encuentro, para evitar filtraciones sobre la conversación.

En la versión oficial se precisó que los diputados plantearon “la necesidad de mantener los criterios, precedentes y jurisprudencia frente a los medios de impugnación que habrán de resolverse en las próximas semanas”, esto es, después de la elección del 2 de junio.

El tribunal señaló que, ante los planteamientos de los partidos, los magistrados “coincidieron en que estos elementos constituyen su fortaleza y una guía para juzgar siempre apegados a la norma jurídica”.

La reunión se realizó ayer en las instalaciones de la sala superior del Tribunal, como seguimiento a la reunión que se llevó a cabo primero en la cámara en marzo. El tribunal confirmó que sólo participaron la presidenta, Mónica Soto Fregoso, y los magistrados Felipe de la Mata Pizaña y Felipe Fuentes Barrera.

De la cámara asistieron los coordinadores de PAN, PRI, PVEM, PT y MC, Jorge Romero Herrera, Rubén Moreira, Carlos Puente, Alberto Anaya, Braulio López y Francisco Javier Huacús Esquivel, respectivamente. No asistieron el coordinador y el vicedirector de Morena, Ignacio Mier y Leonel Godoy, que están en campaña. En su representación acudió Hamlet García Almaguer.